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	Radical, préfixe et suffixe (01)


En français, on trouve des mots simples et des mots dérivés.

Les mots dérivés sont construits à partir des mots simples auxquels on ajoute des éléments : les préfixes et les suffixes.

· Le radical

- On appelle radical le mot simple contenu dans d’autres mots. Bien souvent, on n’utilise qu’une partie de ce mot pour former les mots composés.

- Les mots comprenant le même radical se rattachent à une même idée générale et ils appartiennent à la même famille.

Exemples :

lever, soulever, enlever, relever, enlèvement, levure, élever…

doux , adoucir, douceur, doucement…

- Certains radicaux peuvent prendre plusieurs formes :

Exemple :

mer     =>  amerrir    ,    marin

- Au contraire, certains radicaux se ressemblent, mais ils n’ont aucun rapport entre eux :

Exemple :

terre     =>  terrestre    ,    terrible

· Les préfixes

- Les préfixes se situent au début des mots. Les préfixes permettent de modifier le sens d’un mot et notamment, de dire son contraire.

Exemples :

destructible   =>   indestructible

faire   =>   défaire

honnête   =>   malhonnête

responsable => irresponsable

- Quelques préfixes : 

in-, dé-, mal-, ir-, a-, an-, anti-, en- , es-, co- , pré- , post- , re- , sou- , …

· Les suffixes

- Les suffixes se situent à la fin des mots. Les suffixes permettent bien souvent de former des mots de différentes natures (verbe, nom, adverbe…) à partir d’un même radical.

Exemples :

sage (adj.)   =>   sagement (adv.)
circuler (v.)   =>   la circulation (n.)
le transport (n.)  =>   transportable (adj.)
- Quelques suffixes : 

-ment , -tion , -able , -age , -cide , -vore , -erie , -ette…

Retrouver la composition d’un mot aide à mieux en comprendre le sens et à l’orthographier correctement.
